
 第 1回スヌーズレン研修会・参加者の感想 (2015.8.29) 

A. 姉崎先生が三重大学の時から、研修に参加させて頂いています。今日はスヌーズレンの歴史 

から触れられて面白く、講義をお聞きしました。また今後も講義(基本的なものから実践まで) 

をお聞きしたいです。本日はありがとうございました。 

B. 本日は貴重な講演、実践研究を聞かせて頂き、ありがとうございました。自施設にもスヌーズ

レンルームがあり、使用する機会も多いのですが、スヌーズレンの歴史や思想を深く勉強する

ことが、自分自身今までに少なかったので、このような機会を作って頂けて本当に嬉しいです。

今日学んだことを明日から取り入れていこうと思います。 

C. これまで知識がなかったので・・・。今回の研修を受けて、しっかりと説明できると自信がつ

きました。ぜひ、職場の他の職員にも受けてほしい研修のため、定期的に開いて頂きたいです。

雑なスヌーズレンの使用、乱用を施設に帰って食い止めたいです! ! ! 

D. スヌーズレンについて、基礎的な概要があまり分かっていない状況だったので、それが理解で

きたと思います。奥が深いと感じました。 

   支援学校での実践研究発表では、12回の授業の中での様子の移り変わりがVTRで見ることが

できて分かりやすかったです。手作りの教材でも十分に対象者に働きかけることができると知

ることができたので、高価なものが用意できなくても取り組めると感じました。 

   器材の紹介や、効果が具体的に説明してもらって、よくわかりました。 

E. スヌーズレンについての基本的な考え方がわかって良かったです。「スヌーズレン」という言

葉は、周囲で出てくるのですが、具体的に進んできた流れがわかりました。 

F. スヌーズレンの必要性を感じました。うちの施設では、高価な物を購入ができないので、手作

りで作るのにあたり参考になりました。また評価の具体的方法について、もう少しお聞きした

かったです。 

 


